



EURO RIOB 2010

MEGEVE 23 SEPTEMBRE 2010

Jeannette Prétot

j.pretot@wanadoo.fr

[**www.ambassade-eau.com**](http://www.ambassade-eau.com)



L'AdE et ses partenaires
vous invitent à découvrir
STRATEAU



« Outil d'aide à la décision au service d'arbitrages politiques
destiné aux acteurs locaux et nationaux »

Permettant

- d'intégrer la contrainte en eau dans leurs stratégies territoriales ;
- de reconstituer les besoins et l'évolution de la ressource en eau.



STRATEAU intègre la reconstitution de la demande en eau
l'évolution de la ressource
eau grise... eau bleue... eau verte...
les caractéristiques territoriales
démographique... économique... climatique...
eau douce...
technologique...

Venez découvrir STRATEAU

↳ **Atelier technique**

le **12 avril** 2010 de 9 h 45 à 10 h 45

CCIR International Convention Center of Barcelona
(Rambla Prim, 1-17 (New Diagonal Mar Area) 08019 BARCELONA)

↳ **Une présentation permanente** de **STRATEAU**

sera assurée par

le **13 avril** toute la journée
au stand dans le hall.



Union Méditerranéenne des Jeunes Ambassadeurs de l'Eau (UMJAE)





L'Ambassade de l'Eau, en partenariat avec le Réseau Méditerranéen des Ecoles d'Ingénieurs (RMEI), s'est donné comme objectif de bâtir un réseau de jeunes ambassadeurs, capables d' aider les autorités locales des différents pays à bâtir des projets pour améliorer l'accès à l'eau et à l'assainissement.



Station d'épuration



Le passage obligatoire au concret

Au cours des Classes d'Eau Méditerranéennes, des étudiants de chacun des 11 pays participants (Algérie, Egypte, Espagne, France, Israël, Italie, Liban, Maroc, Palestine, Syrie et Tunisie) ont établi un état des lieux de l'eau dans leur pays pour ensuite proposer une action de terrain en relation avec la mer Méditerranée.

L'enjeu de cette première phase était de créer un réseau de jeunes acteurs motivés, proches des populations : ce sont en effet eux qui seront probablement les décisionnaires de demain.



Lors du forum d'Istanbul, les Jeunes Ambassadeurs de l'Eau ont annoncé le lancement de l'UMJAE.

La présence d'un Jeune Ambassadeur de l'UMJAE au sein du Comité des Jeunes du Forum et celle des décideurs dans le domaine de l'eau, a permis de montrer la pertinence de leur action .



Istanbul



Le bassin Méditerranéen est une grande unité géographique. Comme l'eau y est rare, il faut imaginer une solution globale. En bref, l'Ambassade de l'Eau est une pièce d'un puzzle, et dans un puzzle, chaque pièce est indispensable.

La nôtre se nomme Union Méditerranéenne des Jeunes Ambassadeurs de l'Eau.

Pays de l'Union pour la Méditerranée

Albanie	Algérie	Allemagne	Autorité palestinienne
Autriche	Belgique	Bosnie-Herzégovine	Bulgarie
Chypre	Croatie	Danemark	Egypte
Espagne	Estonie	Finlande	France
Grèce	Hongrie	Irlande	Israël
Italie	Jordanie	Lettonie	Liban
Ligue Arabe	Lituanie	Luxembourg	Malte
Maroc	Mauritanie	Monaco	Monténégro
Pays-Bas	Pologne	Portugal	République Tchèque
Roumanie	Royaume-Uni	Slovaquie	Slovénie
Suède	Syrie	Tunisie	Turquie



Vous voyez, on peut construire tous les bassins de décantation du monde, et rien ne changera si on n'accompagne pas les progrès matériels d'une recherche de respect et de paix entre les citoyens des différentes nations méditerranéennes.

Je vous disais que les deux moitiés de ma personnalité, la libanaise arabe et la française latine se sont enfin réunies dans une seule réalité :

cette mer qui a terriblement besoin de nous.



STRATEAU

Outil de modélisation Demande / ressources EAU

Présentation AG Ambassade de l'Eau

Présentation du modèle STRATEAU

Structure de données

- **Données exogènes**
 - Météo, température, pluviométrie
 - Caractéristiques du sol
- **Déterminants**
 - Démographie
 - Production industrielle et agricole
 - Surfaces et emplois tertiaires
 - Technologies
- **Ressources**
 - Nappes,
 - Ressources superficielles

Résultats

- **Demande**
 - Par secteur, branche et usage
 - Temporalisée mensuellement
 - Territorialisée à la commune au plus fin
- **Nappes et ressources superficielles**
 - Territorialisées
 - à la nappe pour les ressources souterraines
 - Au tronçon pour les ressources superficielles
 - Mensualisées



- Développer des connaissances des besoins et des prélèvements
- Base de dialogue commune entre les parties prenantes
- Mise en place d'une stratégie de gestion de la demande
- Anticiper les demandes futures : vision prospective



(UMJAE) Une dynamique pour le long terme

L'Ambassade de l'Eau s'est constituée à partir du principe incontournable de l'action à long terme.

Strateau, un accélérateur de savoir.

Après avoir réalisé un prototype sur trois zones qui ont permis, politiquement, de tester la robustesse et la pertinence de STRATEAU, l'absence de certaines données techniques essentielles nous a sauté aux yeux. Nous avons décidé d'agir et de lancer nos Jeunes Ambassadeurs de l'Eau sur le terrain pour alimenter Strateau.

L'Ambassade de l'Eau, en collaboration avec ses partenaires universitaires, organise une synergie pour que nos Jeunes Ambassadeurs de l'Eau au travers de leur cursus universitaire travaillent en binômes (Ingénieurs du Sud-Med avec ceux du Nord-Med) pour récolter les données techniques de chaque territoire méditerranéen avec l'aval du ministère compétent des pays concernés.



Réunissons-nous pour la Méditerranée..

L'Ambassade de l'Eau met Strateau à la disposition des pays du bassin méditerranéen gracieusement: c'est une question d'éthique. Mais envoyer des jeunes en stages de master dans ces pays représente une charge financière qu'elle ne peut assumer seul. La conception de Strateau a été financée par les agences de l'eau françaises, l'ONEMA, Veolia et Suez, Le succès de cet outil de modélisation, son adoption par les pays du sud prouve que le domaine de l'eau y est riche de possibilités: les équipements, souvent manquent cruellement, désormais, ils seront choisis avec pertinence. Un continent est en train de s'ouvrir au savoir-faire des écoles méditerranéennes. Le Liban seul recevra l'année prochaine vingt élèves ingénieurs, dont cinq Français. Les forces vives européennes et françaises peuvent, doivent participer à cet élan. L'union fait la force des projets. Rejoignez-nous.

Nous avons besoin de mobiliser tous nos partenaires pour organiser les stages des étudiants ingénieurs.

L'Union pour la Méditerranée est la structure idéale pour réussir ce travail magnifique. Quand toute une jeunesse a compris qu'il faut élaborer une bonne gouvernance d'un bien aussi précieux que l'eau, l'espoir s'éveille.



EURO RIOB 2010

MEGEVE 23 SEPTEMBRE 2010

Jeannette Prétot

j.pretot@wanadoo.fr

[**www.ambassade-eau.com**](http://www.ambassade-eau.com)